

Coloquio sobre las Leyes de Reforma y los Cambios Nacionales

Por: Dr. Carlos Quintana Roldán

Fotografías: Jacobo Valencia Ramírez

Dentro de las actividades que ha programado la Comisión Organizadora de los Festejos de Bicentenario de la Independencia y Centenario de la revolución Mexicana en la Facultad de Derecho se llevó a cabo el pasado 23 de abril, en las instalaciones de la Antigua Escuela Nacional de Jurisprudencia en el Centro de la Ciudad, un importante Coloquio académico en el que se analizó el relevante papel que jugó el Estado de Veracruz en la integración de las Leyes de Reforma y el significado de estas trascendentales ordenamientos legales en la vida de la nación y los cambios de su historia.

El evento estuvo presidido por el Maestro José Barroso Figueroa, Secretario General de la Facultad de Derecho, en representación del Doctor Ruperto Patiño Manffer, Director de nuestra Casa de Estudios. Participaron, igualmente, en este coloquio: la Maestra Olga Sánchez Cordero de García Villegas, Ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación; el Maestro en Derecho Fidel Herrera Beltrán, Gobernador Constitucional del Estado de Veracruz, así como los distinguidos profesores e investigadores Maestro Jesús Anlén López, Salvador Valencia Carmona y Ricardo García Villalobos. Correspondió moderar el evento al Doctor Carlos Quintana, Coordinador de la Comisión de festejos.

Las exposiciones de los participantes se significaron por su profundo contenido histórico, social y jurídico. Se resaltó el decidido auxilio de las autoridades veracruzanas de aquella época al Presidente Juárez, brindándole la hospitalidad necesaria para que en el Puerto de Veracruz se emitieran las más importantes leyes reformistas, que habrían de dar un nuevo perfil a México y a sus instituciones.



La exposición del Maestro Herrera Beltrán, abundó sobre el compromiso del Estado de Veracruz con la ideología liberar, que desde el siglo XIX hasta la fecha ha sido un signo distintivo de esa entidad del país. Recordó el Gobernador que es orgullosamente egresado de la licenciatura de la Facultad de derecho de la UNAM, por lo que reitero su satisfacción de participar en el Coloquio.

En su disertación los profesores invitados aludieron al papel que el derecho ha tenido en las transformaciones de nuestra nación, así como en la creación y defensa de sus instituciones. Cominando a los alumnos que integraron en gran número el auditorio del evento a que sigan sosteniendo las ideas de Juárez en defensa de las libertades más sentidas de los mexicanos.

En su mensaje de clausura del evento la Ministra Sánchez Cordero, quien también es una muy prestigiada maestra de la Facultad de Derecho, señaló que las nuevas generaciones de mexicanos, especialmente de los jóvenes que han decidido seguir la profesión jurídica tienen que asumir una firme postura tendiente a que prevalezca el estado de derecho en tosas las relaciones de la vida de nuestra sociedad.

Finalmente el Maestro José Barroso Figueroa señaló a los numeroso asistentes que el Director de la Facultad, Doctor Ruperto Patiño Manffer, ha impulsado todas estas actividades conmemorativas de tan relevantes acontecimientos históricos con el fin de que los maestros y los alumnos de nuestra cada de estudios los valoren en todos sus alcances de conformación de nuestro actual país. Igualmente agradeció el Secretario General el generoso donativo que entregó el Maestro Fidel Herrera Beltrán a nuestra Facultad de Derecho , de la que se egresado, para que se destine el programa "adopte un aula"

